

(Viene de la primera página)
gelia, Chile o Méjico quince presos políticos que ellos designarían.

El secuestro del embajador puso en alerta a las autoridades encargadas de la Seguridad nacional, las cuales ordenaron inmediatamente la captura del exdiputado comunista Carlos Mariguela y del ex-capitán Lamarca, ambos considerados dirigentes del movimiento subversivo iniciado hace algunos meses en Río de Janeiro y San Paulo.

Todas las salidas de Río de Janeiro están bloqueadas y todos los vehículos que abandonan la ciudad son sometidos a control sobre la identidad de sus ocupantes.

Tanto en los aeropuertos como en las zonas del litoral la vigilancia fue reforzada ayer para evitar la fuga de los secuestradores. La mayor atención de la policía y de las fuerzas militares se centra en las vías de acceso a Engrados Reis, del estado de Río de Janeiro, donde hace algunas semanas fue llevada a cabo una operación de captura de elementos subversivos que habían huido de presidio.

CONTROL DE CARRETERAS

RÍO DE JANEIRO, 5. — Todas las carreteras que conducen a Río se encuentran bajo el control de la policía, como parte de una gigantesca operación de caza contra los secuestradores.

En la embajada de los Estados Unidos, residencia del representante norteamericano y de su esposa, Elvina Elbrick, se ha redoblado la vigilancia con objeto de proteger a dicha señora.

Los Elbrick, que llegaron a Brasil hace solamente un mes, tienen un hijo y una hija que, según se cree, viven en Londres.

El chófer del embajador, Abel da Silva Custodio, fue puesto en libertad después de haber sido secuestrado el diplomático. El chófer fue quien informó a la policía.

REACCION GUBERNAMENTAL

RÍO DE JANEIRO, 5. — La cancillería brasileña repudió enérgicamente anoche el secuestro del embajador norteamericano a

RIO DE JANEIRO ACCEDE

Quince presos políticos serán canjeados por el embajador de EE. UU.

Cinco mil hombres buscan a Elbrick

través del siguiente comunicado: «El ministro de Relaciones Exteriores recibió una comunicación de la embajada norteamericana informando que el embajador Charles Elbrick fue víctima de un secuestro por elementos terroristas.

El ministro comunicó el lamentable acontecimiento a la junta militar que responde por el Presidente de la República, al ministro de Justicia y autoridades medidas para localizar al embajador si como para la persecución de los delincuentes. El ministro Magalhaes Pinto se personó en la embajada norteamericana para comunicar al ministro consejero de la misma las medidas tomadas.

El gobierno brasileño sabe que interpreta el pensamiento del pueblo cuando manifiesta su más vehemente repulsa al acto criminal estando seguro que la población comprende que este abominable atentado contra la integridad de la persona del representante del país amigo, además de un acto de terrorismo redundante en detrimento del prestigio internacional del Brasil.

PREOCUPACION DE NIXON

WASHINGTON, 5. — El Presidente de los Estados Unidos, Richard Nixon, está muy «preocupado» por el secuestro del embajador norteamericano en Brasil C. Burke Elbrick, declaró un portavoz de la Casa Blanca, desde San Clemente (California).

El primer mandatario norteamericano se reunió inmediatamente de saber la desaparición del diplomático con su consejero de política exterior, Henry A. Kissinger y el secretario de Estado William Rogers.

El portavoz añadió que el Presidente está siguiendo muy de cerca las noticias. — Efe.

CANJE POR QUINCE PRESOS POLITICOS

RÍO DE JANEIRO, 5. — El embajador C. Burke Elbrick, secuestrado ayer por una banda de terroristas, será puesto en libertad si el gobierno brasileño hace lo mismo con quince presos políticos, según informó el Departamento de Estado estadounidense. El portavoz, Robert J. Mccliskey, comunicó en Washington que los secuestradores dejaron una nota en el coche abandonado del diplomático americano, en donde señalan un plazo de 48 horas para la puesta en libertad de los presos políticos.

También piden la publicación de un manifiesto, aún no específico, sobre el gobierno brasileño.

Roger Kent, encargado de prensa de la embajada estadounidense en Río de Janeiro declaró que Elbrick fue secuestrado por dos hombres barbudos mientras se dirigía a su trabajo. Manifestó que los secuestradores usaron su coche para bloquear el automóvil del embajador y le obligaron a punta de pistola, a acompañarles.

La nota de rescate no especifica los presos políticos que deben ser liberados, pero los observadores diplomáticos creen que aparentemente los secuestradores quieren establecer contacto para discutir qué prisioneros serían puestos en libertad si Brasil y Estados Unidos llegan al acuerdo de satisfacer sus peticiones. La nota estaba firmada por «Mister 8, identificado por el «Movimiento Revolucionario del 8 de octubre». ? Efe.

CEDE EL GOBIERNO BRASILEÑO

RÍO DE JANEIRO, 5. — Brasil anunció hoy que pondría en libertad a quince procesados de delitos políticos a cambio de la libertad del embajador estadounidense Charles Burke Elbrick secuestrado ayer.

El ministro brasileño de Asuntos Exteriores, Magalhaes Pinto, declaró en una conferencia de prensa que su gobierno había decidido aceptar las peticiones hechas por los bandidos que secuestraron ayer a Elbrick «para evitar la pérdida de una vida humana más».

Mientras tanto, dos notas, advirtiendo que la vida del embajador podrá peligrar si la policía trataba de encontrarle, fueron encontradas en el cepillo de la iglesia de la Gloria en la zona central de Río de Janeiro después de que se recibiese una llamada telefónica. Funcionarios de la embajada de Estados Unidos en Río reconocieron la letra.

La nota era para su esposa. Decía: «Querida Elvira, Estoy muy bien y espero que seré puesto en libertad y te veré pronto. Por favor, no te preocupes».

Las autoridades brasileñas han sido informadas de las peticiones de las personas que me tienen

secuestrado. No deben tratar de encontrarme, puede ser peligroso pero que se apresuren en hallar las condiciones para mi liberación».

«Estas personas parecen muy decididas. Recibí todo mi cariño querida. Espero estar pronto junto a tí. — Burke».

La otra nota está firmada por el Movimiento Revolucionario del 8 de octubre, organización que efectuó el secuestro del embajador.

Según se dice en dicha nota Elbrick se encuentra bien y será puesto en libertad cuando los 15 presos políticos lleguen al extranjero. Añade que no deben tratar de hallarle y así «no pondrán en peligro su vida». — Efe-Reuter.

DETENCION DEL PROPIETARIO DEL "VOLKSWAGEN"

VITORIA, (Espirito Santo), 5. — El estudiante de ingeniería José Eduardo Moreira, propietario del automóvil, marca «Volkswagen» que fue utilizado por los secuestradores del diplomático norteamericano, fue detenido anoche frente a la casa de sus padres, cuando regresaba a casa. El estudiante se encuentra incommunicado en el tercer batallón de Cazadores de Vitoria. — (Efe).

Asamblea Internacional de Sismología y Física

Un millón de científicos esperan sus resultados

MADRID, 5. — Un millón de científicos de todas las nacionalidades esperan los resultados de los trabajos y estudios que en estos días vienen celebrándose en el seno de las asambleas internacionales de sismología y geomagnetismo y aeronomía inauguradas hace tres días en el marco de nuestra Ciudad Universitaria. Iaspel (Asamblea Internacional de Sismología y Física), continuó sus trabajos del «comité del mando bajo las islas y mares marginales».

Las comunicaciones presentadas se centraron en un estudio general relativo al Mediterráneo occidental, al mar Caspio y mar Negro y al mar Rojo y Golfo de Adén. Representantes de Holanda, Rusia y Estados Unidos, defendieron las ponencias que fueron continuadas, en los tres casos, por animados coloquios.

IAGA (Asamblea Internacional de Geomagnetismo y Aeronomía) reunió a sus estudiosos en tres grupos que, respectivamente, discutieron estos temas: «Métodos usados por la representación del campo magnético terrestre y su variación secular» (diez comunicaciones). «Tem-

EN TODO MOMENTO LA CRUZ ROJA ESTÁ DISPUESTA A AYUDAR A LOS DEMAS. LOS DEMAS TENEMOS EL DEBER DE AYUDAR A LA CRUZ ROJA.

ANSIEDAD FAMILIAR

LONDRES, 5. — Mr. Alfred Elbrick, hijo del embajador norteamericano secuestrado en el Brasil, ha esperado ansiosamente, por teléfono, en esta ciudad, en el día de hoy, noticias referentes a la suerte de su padre.

«Mi padre se ha enfrentado a muchas crisis en sus 35 años de diplomático, pero nunca a ninguna de esta naturaleza personal», dijo a los reporteros.

Mr. Elbrick, de 30 años, trabaja como ejecutivo en un servicio asesor de inversiones para un «trust» norteamericano.

Mr. Elbrick, hablando en su moderno hogar de Belgravia, manifestó: «El departamento de Estado me comunicó, desde Washington, el secuestro antes de que se divulgaran las noticias. Hablé a mi madre que se halla en Río por teléfono, anoche y me aseguré que ella se encontraba bien. Parecía estar tremendamente tranquila y creo que se halla bien atendida. No tengo intención de volar a Río».

Mr. Elbrick Jr. agregó: «Mi madre es un resultado de 35 años de diplomacia y, por ello, es muy animosa, aunque —por supuesto— se encuentre muy preocupada».

La hija del embajador secuestrado, Valerie, de 27 años de edad, es ayudante cinematográfico de dirección y también vive en Belgravia, pero —actualmente— esta rodando en Yugoslavia. «Hablé con ella, anoche ha manifestado Mr. Elbrick Jr. «Fue notificada de lo ocurrido por la embajada estadounidense de Belgrado. Tenemos muchos amigos en Yugoslavia. Mi padre fue embajador en Belgrado durante 5 años, antes de ser trasladado a Brasil, el pasado julio».

Mr. Elbrick Jr. agregó: «Estoy seguro de que todo el mundo está haciendo todo lo posible para asegurar la puesta en libertad de mi padre. Yo estoy pegado al teléfono, a la espera, y estoy esperanzado». — (Efe-Reuter).

Contradicción política británica sobre Gibraltar

Pretenden que España sea sancionada por las Naciones Unidas

LONDRES, 5. — La inconsecuencia y contradicción en que la política británica cae reiteradamente cuando se trata de Gibraltar, han vuelto a salir a la superficie estos días. En un programa reciente de la «BBC» un titulado representante de los sindicatos gibraltareños acaba de manifestar que no comprendía como habiéndose impuesto sanciones a Rodesia no se hacía lo mismo con España.

Hechos como este ponen de manifiesto el estado de profunda desorientación en que el gobierno británico mantiene a la opinión pública de su país en general y a los gibraltareños en particular desorientación que lleva a establecer ese pintoresco parangón entre España y Rodesia, sin que nadie se tome la molestia de explicar el detalle de que si algún paralelo existe, se da precisamente entre Gran Bretaña y su ex-colonia africana. Las sanciones se le aplican a Rodesia porque incumple resoluciones de las Naciones Unidas, exactamente igual que lo hace, por su parte, la propia Inglaterra. El gobierno británico, por tanto, de ser consecuente, debería empezar por autosancionarse por ignorar, sistemática y tercamente, las resoluciones de las Naciones Unidas que

como en el caso de Gibraltar, les son desfavorables. — (Efe).

OBREROS PORTUARIOS GIBRALTAREÑOS

LA LINEA DE LA CONCEPCION (Cádiz), 5. — Como consecuencia de la reunión de trabajo que han sostenido los escribientes y capataces y estibadores del puerto de Gibraltar, se anuncia por parte de los empresarios la celebración de una nueva reunión el próximo lunes, con objeto de encontrar alguna solución que satisfaga a los actualmente inquietos trabajadores portuarios del Peñón según noticias llegadas a esta ciudad.

En Gibraltar —se añade— se ha criticado enérgicamente la actitud de los empresarios, que se niegan a considerar la reivindicación de aumento de salarios hasta un 60 por ciento a los actuales, y la ineficacia del sindicato único de Gibraltar para buscar fórmulas satisfactorias.

Parece ser que el titulado «gobierno local» obediendo instrucciones del gobierno de la colonia, ha presionado a los representantes sindicales para que cesen en su actitud huelguística, y que acepten incondicionalmente las exigencias empresariales para negociar. — (Cifra).